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Remerciements 

 
La Commune a eu le plaisir de recevoir deux donations. 

Lõensemble de lõ£quipe Municipale remercie chaleureusement : 
 

Madame Emmanuelle GALLOIS pour le don de la partition de la Marseillaise. 
& 

Madame Monique CHAUSSON pour lõ®dition dõun livre consacr® ¨ Henri CHAUSSON 
Mort pour la France en 1945. 

 

 
 
 
 

Groupe de rédaction 
 

Sylvie LOZINGOT et Jérôme LEDOUBLE 
Avec le soutien de Laura HODIER 

 
Nous remercions chaleureusement lõEntreprise SCEE pour lõ®dition de ce Journal 

 
Date de parution : Février 2023 
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Le Mot du Maire 
 
 
 
A toutes et à tous, une très bonne année, une année de succès qui voit se réaliser vos espoirs et vos 
attentes. Je forme des vïux pour votre r®ussite professionnelle et personnelle, pour une année 
prospère, et bien sûr pour une année heureuse. 
 
Dans ce temps de doute où le monde vit dans un bonheur éphémère, ou nous nous réveillons avec 
des bombes, des risques de pénurie, et de surcroit un dérèglement climatique, il faut porter sur 
notre commune un regard positif et partager la conviction que, malgré toutes ces difficultés, notre 
village rec¯le de fortes capacit®s dõinitiatives.  
 
Notre commune gagne encore de la population, selon lõInstitut National de la Statistique et des 
Etudes Economiques (INSEE) nous sommes près de 800 habitants, le recensement en cours 
confirmera ces chiffres.    
 
Face aux défis et comme à chaque crise nous devons avancer ensemble. 
 
La commune est, par excellence, un lieu dõinitiatives et de solutions.  
 
Parce que nous savons dõo½ nous venons, nous pouvons nous projeter vers lõavenir. 
 
Il faut garder confiance, mobiliser nos énergies, nos expériences et nos espérances, pour forger 
ensemble ce nouvel avenir. 
 
Je forme le vïu que notre commune garde ce go¾t de la conqu°te, de lõaventure et de la r®ussite. 
 
Je forme le vïu que 2023 soit lõoccasion de porter, dans notre village, des projets ambitieux.  
 
Cõest bien au niveau local que lõam®nagement, les arts, le sport et la culture sõenracinent et donnent 
sens à nos communes.  
 
Je remercie donc tous les bénévoles pour leur implication, leur générosité et leur sens du service, 
vous nous transmettez vos passions, et vous nous faites partager une faon conviviale dõ°tre 
ensemble.  
 
Je remercie aussi les enseignants pour leur engagement au service de nos enfants.  
 
Je remercie enfin chacun des adjoints (actuels et précédents) et les conseillers municipaux, et 
lõensemble du personnel pour le travail accompli.  
 
A toutes et à tous, bonne et heureuse ann®e emplie dõespoir et de projets. 
 
 
 

YVES BEGUIN 
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La Mairie ð Les Services 
 

£tat civil de lõann®e 2022 
 

Naissances 
 

¶ Calix SARAZIN CORDEIRO, née le 03 janvier 2022 à Reims  

¶ Capucine DEVILLE, née le 02 mars 2022 à Bezannes 

¶ Tiago VRIET, né le 22 mars 2022 à Reims 

¶ Léonie LETISSIER, née le 17 mai 2022 à Reims 

¶ Basile SENE, né le 11 juin 2022 à Charleville-Mézières 

¶ Yona BUTZBACH, née le 23 juin 2022 à Bezannes 

¶ Lou GUILLEMAIN, née le 28 septembre 2022 à Bezannes 

¶ Eden SMITH, né le 28 octobre 2022 à Reims 

¶ Louise AUBLET, née le 31 octobre 2022 à Charleville-Mézières 

¶ Ethan LACAILLE, né le 12 décembre 2022 à Bezannes  

 
Nous adressons toutes nos félicitations aux heureux parents 

 
 

Mariages 
 

 

¶ Marilyne BOUCHAT et Jean-Yves LANGRENE, le 28 mai 2022 

¶ Virginie PARISOT et Jérôme JOLY, le 11 juin 2022 

 
Tous nos vïux de bonheur aux jeunes mari®s 

 
 

 

Décès 
 

¶ Monsieur Paul MANTEAU, le 18 janvier 2022 à Rethel 

¶ Madame Madeleine LUDINART née BERRIOT, le 19 février 2022 à Charleville-Mézières 

¶ Monsieur Francis VALENTIN, le 4 juin 2022 à Reims 

¶ Madame Simone VADEZ née GIBOUT, le 14 septembre 2022 à Charleville-Mézières 
(doyenne du village) 

¶ Monsieur Stéphane MAILLEY, le 13 novembre 2022 à Bezannes 

¶ Monsieur Robert MALLET, le 19 décembre 2022 à Rethel  

 
 

Nous adressons nos sincères condoléances aux familles 

 



 
5 

 

Services de la mairie 
 
 

Pour toute demande de document administratif, 
un passage en mairie est incontournable. 

 
 

Inscription scolaire 
 
Vous souhaitez inscrire votre enfant dans lõ®cole de Novy-Chevrières, venez en mairie 
avec  attestation de domicile, livret de famille, carnet de santé ET attestation de la 
Communauté de Communes du Pays Rethélois. 
 

Inscription sur les listes électorales 

 
Si vous souhaitez vous inscrire sur les listes électorales, déplacez-vous en mairie muni 
dõune pi¯ce dõidentit®, dõun justificatif de domicile 
Les jeunes qui atteignent 18 ans ET qui ont accompli les formalités de recensement 
à 16 ans sont automatiquement inscrits. 

 
 

Recensement militaire  
 
Toute personne ayant 16 ans révolu, doit se présenter en Mairie pour 
proc®der au recensement militaire. Il doit °tre muni dõune pi¯ce dõidentit® et 
du livret de famille.  
Cette démarche est obligatoire et lõattestation sera demand®e pour se 
présenter à différents examens ou concours. 
 

Les bacs de déchets sélectifs  
 
La délivrance des bacs de tri sélectif  (couvercle jaune) se fait en mairie. En cas 
de déménagement, ils doivent être ramenés à la mairie 
 

Démarches administratives  

 
Vous souhaitez réaliser des travaux chez vous ? Contactez la mairie pour la demande dõune 
d®claration pr®alable ou dõun permis de construire (en fonction de la nature des travaux). 
 

Convention avec la LISA (Ligue dans lõInt®r°t de la Soci®t® et de lõAnimal) 

 
La commune a signé une convention avec la LISA. Un protocole est mis en place pour la 
st®rilisation des chats errants. Plus dõinfos en mairie. 
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Les services de la Communauté de Communes 
 

Lõ®cole 
 

Lõ®cole est g®r®e par la CCPR. Pour toute inscription de votre enfant ¨ lõ®cole 
ou pour inscription aux services de la cantine ou du périscolaire, rapprochez-
vous de la com-com. Le portail famille est à votre disposition pour toute 
information (http://cdc-pays-rethelois.portail-defi.net).  
 
Pour rappel, lõ®cole est obligatoire ¨ partir de lõann®e dès les 3 ans de lõenfant. 
En mai, lõinscription se fera pour les enfants n®s en 2020. 

 

Lõassainissement 
 

Le SPANC (Services Publics dõAssainissement Non Collectif) est un service local chargé de 
conseiller et dõaccompagner les particuliers dans la mise en place de leur assainissement non 
collectif et de contrôler les installations. Des formulaires sont téléchargeables sur le site internet de 
la CCPR. 
 

Les ordures ménagères et tri sélectif 
 

Les collectes des ordures ménagères et du tri sélectif sont effectuées par le SICOMAR.. 
Le ramassage a lieu toutes les 2 semaines. 
 
En cas dõemm®nagement ou de d®m®nagement, contacter :  

- la com-com pour les ordures ménagères 
- la mairie de la commune pour le tri sélectif. 

 
Si vous souhaitez changer la taille de votre conteneur dõordures 
ménagères, contacter les services de la CCPR par mail ou 
téléphone. 
 

Les tarifs pour 2023, pour 13 lev®es ¨ lõann®e : 
 

Type de bac Tarif  1er semestre Tarif  2ème semestre 

140L 197,70 û 197,70 û 

240L 155,03 û 155,03 û 

360L 225,81 û 225,81 û 

660L 377,33 û 377,33 û 

 
 
Un abattement est possible pour une personne seule. 
 
La demande doit être renouvelée tous les ans auprès des services de la CCPR. 
 

 

Voir page 8 pour consulter le calendrier des collectes pour lõann®e 2023. 

Levées 

supplémentaires 

Coût à la levée 

supplémentaire 

De la 14ème à la 26ème  7 û 

De la 27ème à la 39ème 14 û 

A partir de 40 21 û 

http://cdc-pays-rethelois.portail-defi.net/
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Déchetterie 
 

Contact : 
     Adresse : rue de Verdun,  
     Zone de Pargny, 08300 Rethel 
      
 

Été (du 1er mai au 31 octobre) Hiver (du 1er novembre au 30 avril) 

Lundi                          13h30 ð 18h00 Lundi                          13h30 ð 17h00 

Mardi                          Le matin 
Mercredi                     9h00 ð 12h00 
Jeudi                           Lõapr¯s-midi  
Vendredi                    13h30 ð 18h00 
Samedi 

Mardi                          Le matin 
Mercredi                     9h00 ð 12h00 
Jeudi                           Lõapr¯s-midi  
Vendredi                    13h30 ð 17h00 
Samedi 

 

La déchetterie sera fermée les jours fériés ainsi que les 23, 26 et 30 décembre. 

 

La fourrière 
 

Une fourrière animale a été construite rue de Verdun à Rethel (à coté de 
la déchetterie). 
Elle peut accueillir des animaux en état de divagation sur le territoire pour 
une durée de 8 jours. 
La fourrière assure la prise en charge, la garde et lõentretien des animaux.  
 
Elle procède à la recherche des propiétaires et à la restitution des animaux 
(sur justificatifs et paiement des frais). 
 
La capacité de la fourriere est de 12 chats et 9 chiens. Elle peut recueillir 
10 animaux simultanément. 

 
 

Les aides de la CCPR 
 

Des aides financières peuvent vous être attribuées par la Communauté de Communes. 
Exemple :  

- programme dõaides à lõam®lioration de lõhabitat, 
- acquisition dõun v®lo ®lectriqueé 

 
Renseignez-vous auprès des services. 
 

CONTACTS 
 

adresse : 30 avenue Bourgoin, 08300 SAULT LES RETHEL 
accueil téléphonique : 03.52.10.01.00 

Mail : accueil@cc-paysrethelois.fr 
Appli ou site internet : https : //www.paysrethelois.fr 

 
 

Dépôt de bois, déchets verts, encombrants, cartons, 
huile de vidange, vêtements, peinture, piles et accumulateurs, 

lampes, écrans, batteries, déchets dangereux. 


